

Ateliers de Design Citoyen

Mars 2023 – février 2024

Via PSInstitut

Mise en œuvre d'ateliers de « design citoyen », *via* le Réseau d'Études Internationales sur l'Âge, la Citoyenneté et l'Inclusion socio-économique – REIACTIS. Mon intervention a été financée par la conférence des financeurs de la prévention de la perte d'autonomie de la Collectivité Européenne d'Alsace, la CARSAT et la Ville de Strasbourg.

Le projet consiste à déployer des ateliers de diagnostic territorial et d'élaboration de fiches-actions, par des groupes constitués de 10 à 15 seniors. Ces fiches sont ensuite présentées aux élu.e.s locaux, et divers acteur.ice.s du monde associatif, visant ainsi un *empowerment* citoyen, de personnes bien souvent invisibilisées dans l'élaboration des politiques et de l'action publique. Ma participation a consisté à :

- Conduite des ateliers dans deux territoires alsaciens, dans la Vallée de Thann et à Strasbourg. Les ateliers menés, mobilisant en partie des personnes âgées en situation de précarité et d'isolement, ont porté plus spécifiquement sur le droit à la vie sociale et la lutte contre l'isolement. Les fiches-actions ont été présentées aux professionnel.le.s, acteur.ice.s bénévoles de l'inclusion, ainsi qu'aux élu.e.s locaux en charge des politiques senior.
- Participation à la production de connaissances, par la mise en commun de nos résultats entre chercheur.e.s et une directrice de centre socioculturel, mobilisé.e.s dans plusieurs villes françaises. Nous avons communiqué nos résultats dans le cadre de plusieurs journées d'études et colloques, et préparons actuellement un ouvrage collectif, destiné autant aux chercheur.e.s académiques qu'à un public de travailleuses et travailleurs sociaux, acteur.ice.s institutionnel.le.s, etc.